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北杜市立小中学校適正規模等審議会経過報告会 記録 

 

１， 会議名：北杜市立小中学校適正規模等審議会経過報告会 

２， 日 時：平成２０年８月２５日（月）午後７時３０分～ 

３， 場 所：高根やまびこホール 

議長：PTA 会長 

 

（議  長）経過報告を教育次長にお願いします。よろしいでしょうか。 

（教 育 次 長） ６月１２日より区長会の中で説明もして参りました。また６月２

７日に北杜市のＰＴＡ連絡協議会でも説明して参りました。その中

で保護者にも説明して欲しい旨のお話がありましたので、本日に至

り保護者の御意見を伺いに参りました。 

平成１９年１２月２７日から今日までの審議会の趣旨、経過の説明

をなす。 

（教 育 総 務 課 長） 高根地区における推計値として平成１９年度小学生が５４６人、

中学生３０６人となっており、１０年後の平成２９年度の小学生は

３５２人、減少率３３，５％。中学生は２３８人、減少率２２％と

なる推計値を交えながら、過去５回の審議内容を資料にのっとり説

明をなす。 

（議  長） 北杜市の課題等をお聞きしましたけれど皆さんの方から、御意

見・御質問をお願いします。 

（保 護 者） 少子化の傾向に悲観的かとも思われます。少子化対策を実施した 

上でこの数値でしょうか。 

（教 育 次 長） この集計数値はやはり全国的にも少子化が進んでおり少子化対策 

を実施しながら向上させたいところですが、この状況は余りおさえ 

る事は出来ないだろうと考えています。 

（保 護 者） 財政のことが一言も触れられておりませんでした、厳しい財政状 

況は認識していますが、財政的なシミュレーションはなされたので 

すか。また審議会でもその話しは出なかったのでしょうか。  

（教 育 次 長） 市内小・中・高、合わせて２５校ありますが現在小・中３８億、 

高校４億の経費で運営しています、審議会にも説明していますが、 

そうしたところは除いたところで進んでいますが、シミュレーショ 

ンしております。現在４０人に教師が１人と言うところを２０人に 

する訳ですから、適正配置の中では更にシミュレーションして居り 

ます。 

（保 護 者） 出来れば、書面で書いたものを頂きたい。 

（教 育 次 長） 審議会には提出してあります、審議会に提出した資料は公開とな 

ってます。また会議録等も広報・ホームページで公開しております。 

（保 護 者） スケジュール的なものは公開していますか。  
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（教 育 次 長） 平成２１年３月に答申を頂きます。２１年から３年間は特に、耐 

震補強が行われていない小学校の統廃合を進めて頂き、中期以降は 

審議会により示されますので、２８年までには終了したいと考えて 

います。  

（保 護 者）高根地区はかなり密集しているので１つでも良いのかと言う案など 

は出てはいないのですか。  

（教 育 次 長） そう言った色々な意見をお聞かせ願い、これから適正な配置を検 

討していくところです。委員会としても審議会としても、具体的な 

数はまだ白紙状態です。 

（保 護 者） 小学生は２６０人から３００人、適正規模で見ると３０人で２ク 

ラスと見ていくと、５～６校程度が適正と考えても良いわけですね。 

（教 育 次 長） そのとおりです。ただ全ての小学校を規模を同等にするのか、し 

ないのかと言うことは、審議会の中でも審議されていますので、さ

まざまの意見を考慮して決めていきたいと思います。 

（保 護 者）１，かなり前から統廃合の噂を聞いていましたが、これから先１０

年かかるとのことですので、もっと小さい保育園の保護者に声を

掛ける配慮はなかったのでしょうか。 

      ２，今現在かなりの遠距離を通学している子供もいますので、スク

ールバスの配慮もして頂きたい。 

（教 育 次 長）１，先ほど言いましたが１０年後には統廃合を終結したいと言うこ

とです。２１年から３年間は特に、耐震補強が行われていない小

学校の統廃合を進めて頂き、中期以降は審議会により示されます

ので、２８年までには終了したいと考えています。 

８地区の区長会に出向きまして、小中学校の統廃合があります

から、色々な立場の方の意見を伝えてくださいとお願いしてあり

ますので、意見集約は広範囲になっていると思います。 

  また、保育園の統廃合でも近々審議会が立ち上がってくると思

います。そちらの審議会ともタイアップしなければとも考えてい

ますので、御理解ください。 

２，通学圏のスクールバスの件ですが小学校では４㎞、中学校では

６㎞が中教審で定まっております、山梨県内でも北杜市の児童生

徒の体位は下位の方ですが、安心安全も非常に大切なことですの

で、審議会の中でスクールバスを検討している所でございます。

貴重なご意見ありがとうございました。 

（保 護 者） 保育園の統廃合の件は聞いていないのですが。 

（教 育 次 長） 今年度中に立ち上がると思います。 

（保 護 者） 統廃合の具体的なお話を聞いたのが今日が初めてなので、来場者 

が少ないので、保育園の方にも判りやすいアンケートなどを採り広 

く意見を募った方が良いのではないかと思います。 
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（教 育 次 長） 保育園担当には申し伝えて置きます。我々ももっとご来場頂ける 

かなと思っておりましたが、皆さんご事情があろうかと思いますの 

で致し方ないかなと思っています。 

（保 護 者） 区長会を開き説明会を実施したとの事ですが、その時の意見を集 

約した物は無いのでしょうか。 

（教 育 次 長） 区長さん方も慎重を期しており、具体的な意見はございませんで 

した。 

（保 護 者） 学校は地域の重要な拠点であります。数の上だけ、教育委員会サ 

イドだけでなく、地域の今後のあり方まで考えて頂きたいと思いま 

す。 

（教 育 次 長） 審議会の中でも学校は地域のコミュニティーの場所だと重々考え 

ております。そして子供が切磋琢磨する場所だとも考えています。 

（保 護 者） 耐震補強は早急に実施して頂きたいわけですが、具体的にその場 

所はどこでしょうか。 

（教 育 次 長） 長坂小、日野春小、小泉小、明野小体育館の４施設です。 

（保 護 者） 長坂地区・高根地区は同規模程度の地区ですが、長坂の耐震状況、 

高根の統廃合とか教育委員会としての案、方向性を持っているのか 

教えて頂きたい。 

（教 育 次 長） 長坂・高根の小中学校に関しましても全くの白紙でございます。 

高根の住民の方が「これでいいよ・こうしてほしい」御意見や、保 

護者の御意見を聞きながら審議会で審議しまして、３月頃答申が出 

てくると思います。答申が出ましたなら、また報告会を開催するつ 

もりで居ります。 

（保 護 者） すぐにでも保護者の方のご意見を集約したいと思います。審議会 

もリアルタイムで情報を頂きたい。 

（教 育 次 長） ここにいらっしゃる、ＰＴＡ会長にお願いします。学校ごとにＰ 

ＴＡを開催して頂き、小中学校の統廃合の件で意見集約して頂き、 

どんなことでも良いですから、委員会へ頂きたいと思います。 

（議  長） 今後、各学校で意見集約して頂くということで、議長を降ろさせ 

て頂きます、ありがとうございました。 

（ＰＴＡ役員） これで北杜市立小中学校適正規模等審議会報告会を終わります、 

ご苦労様でした。 

 

―互礼― 

 

時に午後８時３６分 


